



12 de septiembre de 2024

Hacemos preguntas para informarle a usted

El día de ayer 11 de setiembre, en la conferencia de prensa del presidente Rodrigo Chaves en Casa Presidencial, los periodistas David Chavarría Hernández, de Interferencia, y David Bolaños Acuña, de Doble Check, ambos espacios periodísticos de Radios UCR, asistieron para realizar preguntas, como es parte de su labor.

La dinámica que Casa Presidencial ha definido para ese propósito permite una repregunta por cada periodista. Este es un recurso que se utiliza para pedirle a la persona entrevistada que aclare, profundice o bien, insistirle en que responda cuando ha evadido la pregunta. Tanto Chavarría como Bolaños intentaron hacer uso de ese derecho, el primero en relación con el tema de Gandoca - Manzanillo y las visitas del empresario Pacheco Dent a Casa Presidencial, y el segundo, para insistir en que el Gobierno revele cuáles empresas supuestamente anunciaron que se irían del país si no se aprueba el proyecto de jornadas laborales 4-3. Ambos temas son de altísimo interés público y el Gobierno ha respondido con evasivas, información incompleta o engañosa, por lo que correspondía insistir en obtener la información precisa.

No obstante, el ministro de Comunicación, Arnold Zamora, y el presidente, Rodrigo Chaves, les negaron la posibilidad de repregunta alegando que no se relacionaban con sus cuestionamientos iniciales, a pesar de que ni siquiera habían terminado de escuchar cuál era la pregunta.

Lo que ocurrió después solo puede ser característico de un gobierno autoritario y constituye un enorme irrespeto a la libertad de prensa y al sistema democrático, pero también a nuestros periodistas como personas: El presidente Rodrigo Chaves reiteradamente aludió a David Chavarría y David Bolaños para burlarse de ellos y de su trabajo, con frases que cualquier persona puede observar en las grabaciones disponibles en las mismas plataformas del Gobierno y en otros medios de comunicación.





Ante este escenario, ambos periodistas decidieron exigir respeto e interpelación al mandatario diciéndole que por qué, en lugar de burlarse de ellos, no les respondía sus preguntas.

Ante eso, Marvin Rojas, quien tiene una página digital donde difunde desinformación y contenido progobierno, gritó e increpó a los periodistas de Radios UCR.

En la misma línea de los gobiernos autoritarios, la reacción del Gobierno fue enviar a funcionarios de seguridad a que rodearan a los periodistas de Radios UCR y los vigilaron el resto de la conferencia. Pero además, funcionarios de Gobierno como el ministro del MOPT, Mauricio Batalla, y el jefe de despacho del presidente, Gabriel Aguilar, también se acercaron a los periodistas para decirles que deben respetar al presidente. Batalla incluso reconoció que el mandatario había sido ofensivo, pero pidió que igualmente los periodistas se quedaran callados.

El director de prensa de Casa Presidencial, Luis Carlos Monge, llegó incluso a calificar las preguntas de los periodistas como “mucha majadería”.

¿Por qué los periodistas decidieron no callar?

Los ataques del presidente Rodrigo Chaves a la prensa han sido reiterados desde el inicio de su gestión. Lo ha intentado de diversas formas, con burlas, uso irregular de la pauta estatal y utilización de procedimientos administrativos para intentar afectar a medios que son críticos.

Chaves brinda un trato preferencial a medios de prensa o páginas de redes sociales que repliquen su línea de ideas y decisiones sin cuestionamiento alguno, algo que más se asemeja a hacer publicidad que periodismo.

Nuestro deber como periodistas es hacer preguntas para informarle a usted. Hacer las preguntas que incomoden al poder, para exigir rendición de cuentas, es parte fundamental de nuestra labor como medio de comunicación independiente y de servicio público.

Ambos periodistas pidieron respeto no a título personal, sino respeto al trabajo, un trabajo en el que entendemos que nuestro compromiso es con el interés público y no con intereses de gobierno o intereses personales.



«Oficio»
Página 3

Los periodistas exigieron, y lo exigimos ahora nuevamente, que se nos respondan estas y otras muchas preguntas: ¿Por qué el gobierno amenaza con supuestas salidas de empresas si no se aprueba un proyecto sobre el cual tiene interés? ¿Las visitas del empresario Pacheco Dent a Casa Presidencial se dieron para coordinar permisos de tala?... Preguntas sin respuesta podemos enlistar muchas.

Solicitamos conversar con el ministro de Comunicación, Arnold Zamora, quien hasta hace poco era un colega más que veíamos en coberturas en la calle y debería entender bien nuestro trabajo, pero no hemos recibido respuesta de su parte.

A pesar de todo, el personal de Radios UCR nunca ha sido irrespetuoso al dirigirse al mandatario o su equipo de trabajo, pero sí seguiremos exigiendo respeto a la libertad de prensa y sobre todo, respuestas a preguntas con las que podamos informarle a usted.

Como parte del Sistema de Medios de Comunicación Social de la Universidad de Costa Rica las Radios UCR se rigen por los principios de la libertad de expresión, de prensa, la promoción de los derechos humanos, en especial el derecho a la información y comunicación plural, incluyente, participativa, pertinente y oportuna.

<MARCA_FIRMA_DIGITAL>

Licda. Andrea Solano Benavides
Directora

Radioemisoras de la Universidad de Costa Rica